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PL 249/13: sem consultar o povo, 

governo quer aprovar na calada da noite 

esse projeto que privatiza os parques 

estaduais. Estamos atentos!

Campanha unificada: 
trabalhadores aprovam proposta

foz interior

Durante a semana passada o Sintaema 
realizou assembleias da campanha salarial 
dos companheiros da Foz da Eta Limeira, Porto 
Ferreira, Santa Gertrudes, Rio Claro e Escritório 
Limeira, e a proposta,  fruto das negociações 
entre a direção da Foz e o Sintaema, foi 
aprovada:

• 7% de reajuste salarial com repasse 
aos adicionais, dirigidas, horas-extras e piso 
salarial;

• 11,3% de reajuste no Vale-refeição
Os reajustes serão retroativos a setembro. 

O Sintaema continuará debatendo com a 
empresa outros assuntos importantes, como o 
Plano de Cargos e a PLR dos companheiros e 
companheiras da Foz.

Com exceção da ETE Limeira, onde o Sintaema foi impedido de forma arbitrária pelo coordenador da empresa de fazer a assembleia, 
em todas as demais unidades a proposta foi aprovada.

Repúdio
O Sintaema manifesta total repúdio à atitude 

truculenta do coordenador da ETE-Limeira, que 
deixou os dirigentes do Sintaema por mais de 30 
minutos esperando no portão do lado de fora da 
empresa para no fim informar que o sindicato não 
tinha autorização para entrar e fazer a assembleia 
dos companheiros. Este senhor de “fino trato” mostrou que não está preocupado com os 
interesses dos seus trabalhadores e não respeitou a entidade que os representa.

Escritório Limeira

Santa Gertrudes

ETA Limeira

Rio Claro

Porto Ferreira
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fundação florestal

Em continuidade 
à luta do Sintaema 
pela reposição salarial 
dos companheiros 
e companheiras da 
Fundação Florestal 
o Sintaema se reuniu 
no último dia 16 com deputado do PCdoB, Alcides Amazonas, na 
Assembleia Legislativa de São Paulo- ALESP, para solicitar uma ajuda 
nesta questão. 

Foram relatadas as iniciativas do Sintaema junto à Secretaria do Meio 
Ambiente, junto à Casa Civil, e que estes não respondem ao nosso pleito.

Frente ao exposto o deputado se comprometeu a fazer um 
requerimento à Casa Civil, e explicou que este documento tem caráter 
oficial para resposta.

Resposta esta que os órgãos do governo insistem no silêncio, 
demonstrando extremo descaso com os trabalhadores da Fundação 
Florestal e o funcionalismo do Estado de São Paulo.

Também informou que estaremos construindo uma data para 
audiência pública na ALESP com o Sintaema e os trabalhadores para 
debater as questões do trabalho e Meio Ambiente no âmbito da 
Fundação Florestal.

São estas as ações que o Sintaema tem feito e insistido na questão 
da reposição salarial 2013, pois o silêncio do governo do Estado de 
São Paulo demonstra desrespeito aos trabalhadores, uma afronta ao 
estado democrático de direito. Estamos juntos na Luta!

Desistir, jamais!
Rene Vicente dos Santos, 
presidente do Sintaema 

Neste ano, a CLT – Consolidação das Leis do Trabalho 
completou 70 anos, promulgada em maio de 1943 pelo presidente 
Getúlio Vargas. A CLT atravessou durante esses anos os mais 
diversos governos de conservadores e progressistas a ditadores, e 
nasceu fruto da luta de classes, o avanço do movimento sindical e 
da organização dos trabalhadores.

Mesmo com as tentativas de derrubada da CLT por parte da 
burguesia nacional conservadora, que viu nas leis trabalhistas 

um entrave para o capital na sua busca incessante por lucros cada vez 
maiores, a CLT resistiu até os dias de hoje.

Recentemente a CNI – Confederação Nacional das Indústrias 
entregou à presidente  Dilma Rousseff um projeto de desenvolvimento 
e competividade para a indústria nacional no cenário internacional que 
traz  101 propostas baseadas na flexibilização da CLT, como a multa 
a ser paga no caso de demissão imotivada, correspondente a 40% do 
montante acumulado do FGTS. O projeto ameaça outros direitos, e suas 
alegações são a de que custa muito caro ao empresariado a manutenção 
dos postos de trabalho, como se não houvesse rotatividade enorme de 
mão de obra no país! 

Graças ao movimento sindical brasileiro, que, com todas as suas 
divergências e linhas distintas de pensamento, a CLT se mantém efetiva 
nestes 70 anos de vida. Com muita luta e resistência conseguimos 
segurá-la, impondo um limite para a exploração do trabalho pelo capital, 
permitindo que sindicatos organizados em suas bases fechem acordos 
coletivos acima da CLT, como é o nosso caso no setor de saneamento.  

Agora estamos diante de mais uma ameaça, o PL 4330/04, que ataca 
frontalmente o direito dos trabalhadores permitindo a terceirização de 
todas as atividades dentro de qualquer empresa. O PL, de autoria do 
deputado federal Sandro Mabel (PMDB), dono de empresas do setor 
alimentício, ainda está em discussão na Câmara dos deputados, e se 
aprovado será um duro golpe no movimento sindical e nos direitos 
consagrados na CLT nos últimos 70 anos. Será um retrocesso sem 
precedentes, não podemos permitir isso. 

Somente a conscientização e a busca incessante do movimento 
sindical em elevar o nível de organização e protagonismo político da 
classe trabalhadora nos levará a vitória. Estaremos juntos nesta luta!
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Brasil: 70 anos de CLT e o 
retrocesso da terceirização

sabesp

Plano de Cargos e Plano de 
Saúde

O Sintaema esteve em reunião com a empresa no último dia 15 para 
tratar do plano de cargos e salários e plano de saúde. Sobre o PCS, a 
Sabesp informou que a avaliação por competência será feita entre 18 a 
30 de novembro (as exceções serão avaliadas de 13 a 20 de janeiro de 
2014-férias e afastamento). A aprovação e implantação das promoções 
serão de 3 a 21 de fevereiro de 2014. As propostas levadas pelas 
entidades foram enviados para os órgãos superiores para avaliação.

Em relação ao Plano de Saúde, será formada uma comissão que 
estudará a construção de um plano acessível para os aposentados e 
a Sabesp contratará uma empresa para fazer um levantamento sobre 
planos de saúde. Em breve a comissão será formada e daremos início 
aos trabalhos. 
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sintec

Recentemente o Sintec-SP divulgou 
um boletim para a categoria dizendo 
do que o Sintaema havia entrado 
como parceiro da Sabesp em uma ação jurídica movida pelo 
Sintec em relação ao Divisor 200.

O que ocorre de fato e disso a categoria está a par é que o 
Sintaema fez um acordo com a Sabesp sobre o Divisor 200, acordo 
este que foi debatido em assembleia específica com os trabalhadores 
e aprovado por ampla maioria, permitindo aos companheiros e 
companheiras receber 50% do passivo dos últimos cinco anos 
parcelados em 10 vezes. Aos trabalhadores que não quisessem o 
acordo, o Sintaema disponibilizou o seu departamento jurídico para o 
ingresso de ação para pleitear a totalidade do passivo.

Ou seja, tudo foi feito de maneira absolutamente transparente e 
democrática, o Sintaema ouviu os trabalhadores, como sempre o faz, 
e respeitou a vontade da maioria, tanto que no período de dois meses 
depois do acordo mais de 95% dos envolvidos fizeram o acordo ao 
mesmo tempo em que entramos com mais de 200 ações individuais.

Quanto à ação movida pelo Sintec, o Sintaema entrou como parte 
interessada na listagem apresentada pelo referido sindicato, listagem 
esta que foi um presente do então presidente da Sabesp, Gesner 
Oliveira e do governo Serra ao Sintec.

A listagem contém inúmeros filiados ao Sintaema, chegando ao 
cúmulo de a lista ter nomes de diretores do nosso sindicato.

Enquanto enfrentávamos um dos piores períodos dentro da Sabesp 

Quem são os verdadeiros inimigos 
dos trabalhadores

com um cenário de demissões 
e arrochos em nosso acordo 
coletivo, fazendo greves e 
protestos por todo o Estado, 
Gesner e a alta direção da 
empresa recebiam o Sintec 
de braços abertos (conforme 
publicamos em nosso jornal 
734, de 2010), promovendo 
até um encontro técnico com a 
finalidade clara de apresentar 
seus parceiros!

O Sintaema, ao 
longo de sua história, se 
pautou pela luta direta e 
presença atuante na base, 
percorrendo todo o Estado, 
ouvindo atentamente 
os trabalhadores, pois 
defendemos que o 
campo jurídico seja apenas um meio de resolver os conflitos depois 
de esgotadas todas as outras formas de luta, e não o único meio, 
como acham alguns que querem resolver tudo por ações jurídicas, 
prometendo milagres aos trabalhadores. Se assim fosse, bastava 
contratar um advogado para resolver a campanha salarial!

Onde estava o Sintec quando o Sintaema estava lutando 
pelos trabalhadores?

Há pouco tempo o Sintec-SP entrou com uma ação na justiça 
cobrando a devolução do imposto sindical pago ao Sintaema nos 
últimos cinco anos. Ora, companheiros, onde estava o Sintec quando 
realizamos a marcha em defesa dos pós-88? E nas lutas contra 
as demissões da gestão Gesner/Serra? Onde estava o Sintec nas 
campanhas salariais, nas idas a Brasília em defesa da redução da 
jornada de trabalho, pelo fim do fator previdenciário, pela valorização 
dos salários? Onde? Sequer o Sintec esticou uma faixa em defesa dos 
trabalhadores, esta é a verdade! Sabemos que em áreas onde diretores 
do Sintec trabalham eles sequer participaram de nossa greve alegando 
que estavam de plantão. Uma vergonha!

Muitas vezes uma imagem vale mais que mil palavras. A serpente se 
foi,  mas deixou seu ovo para tentar cumprir aquilo que não conseguiu: 
dividir a categoria para poder reinar. Mas nossa categoria é unida e 
está com o Sintaema. Juntos na luta, sempre!

Gesner concede entrevista ao Sintec

Sintaema em Brasília, e Sintec em 
Brasília... precisa falar algo mais?
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sabesp mirante

Empreiteira não cumpre 
prazo de entrega de obra do 
vestiário

Em reunião com membros da CIPA do Mirante o engenheiro 
encarregado pela obra foi questionado pelo Sintaema e pela CIPA 
sobre a obra do vestiário, pois o prazo venceu em 10 de outubro. O 
engenheiro informou que a empreiteira não cumpriu o prazo. Com 
isso, os trabalhadores, principalmente os operacionais e em escala de 
revezamento, estão há tempos em condições precárias, com pouco 
estrutura, no improviso.  

O Sintaema continuará cobrando a empresa para que a obra 
seja concluída o quanto antes, e que a empreiteira tenha a devida 
punição.

empresas privadas

Em reunião no dia 12 de setembro o Sintaema fechou o acordo 
coletivo dos trabalhadores da empresa Águas do Mirante, em 
Piracicaba, garantindo a manutenção das conquistas aprovadas na 
última assembleia. Parabéns, juntos na luta!

Águas do Mirante 
assina acordo

cetesb

Em Campinas já foi realizada a eleição para a tirada de dois 
delegados (as) para o 8º Congresso do Sintaema. Parabéns aos 
eleitos, bom congresso!

sabesprev

No último dia 15 foi realizado no Tribunal de Justiça do Estado de 
São Paulo na 8º Vara da Fazenda Pública audiência de conciliação 
em relação ao processo movido pelo Sintaema e pela AAPS que cobra 
da Sabesprev o pagamento total do déficit atuarial e o pagamento do 
serviço passado. A ata desta audiência está em nosso site.

O Sintaema afirmou na audiência que não se opõe à abertura 
do processo de migração dos ativos para o novo plano. A AAPS 
apresentou proposta e a Juíza deu o prazo de 10 dias para 
manifestações. Nosso sindicato ratificará a intenção de reabertura 
da migração para aqueles que assim o quiserem, e o pagamento do 
incentivo de 85% para todos. 

Sintaema não se opõe à 
abertura da migração
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Trabalhador morre em acidente na 
ETA de Bragança

sabesp

 O Sintaema está acompanhado a apuração 
da causa do acidente que levou à morte o 
trabalhador da Sabesp e delegado sindical 
do Sintaema, Sebastião Claudio Pires, 56, 
conhecido como “Tião Bala” no dia 6. O 
trabalhador estava em serviço no domingo, 
próximo ao BAG - local onde fica armazenado 
o lodo retirado do decantador da estação de 
tratamento. O BAG se rompeu e o lodo atingiu 
o trabalhador, que veio a falecer.

O Sintaema entende que o “BAG” deveria 
ser utilizado provisoriamente para acomodação 
do lodo dos filtros, e não da limpeza dos 

decantadores (lodo mais espesso/grosso) como 
estava sendo utilizado.

A Sabesp até o momento não afastou 
ninguém diretamente ligada ao ocorrido até a 
apuração dos fatos e a Estação de Tratamento 
está operando em condições lamentáveis, pois 
os decantadores estão totalmente saturados 
pelo lodo colocando em risco a saúde e até a 
vida da população Bragantina.

A Polícia Civil e o Ministério Público 
do Trabalho também estão apurando as 
causas, e o Sintaema está acompanhando a 
investigação.

O povo na rua: só a luta 
muda o país!

Plano de saúde em pauta

8º congresso do sintaemacetesb 

Nos dias 22, 23 
e 24 de novembro 
realizaremos em 
São Pedro o 8º 
Congresso do 
Sintaema, um evento 
de suma importância 
para a categoria 
já que é o fórum 
máximo de decisões 
que definirão as diretrizes para o próximo triênio. 

O tema será “O povo na rua: só a luta muda o país” e nos três 
dias de eventos debateremos acerca das teses sobre conjunturas, 
meio ambiente, balanço da gestão e outros temas pertinentes aos 
trabalhadores. 

As eleições para tirada de delegados (as) congressuais já está 
acontecendo nas áreas e irão até o dia 31 de outubro. A maioria das 
teses que serão debatidas no congresso já está em nossa página da 
Internet.  As correntes políticas que queiram contribuir com o debate 
podem encaminhar os textos para o e-mail imprensa@sintaema.
com.br até o dia 8 de novembro.

O Sintaema e demais entidades foram chamadas pela direção 
da Cetesb para se posicionarem a respeito do plano médico, pois 
a empresa pretende abrir processo de licitação para terceirizar a 
administração do plano médico atual e retirar a proposta inicial de 
criação de um novo plano.

Foi decidida pelas entidades a realização de um plebiscito na 
categoria para ouvir os trabalhadores seguido de uma assembleia para 
ratificar a opinião da categoria a respeito do tema.

Vale lembrar que na edição nº 778 do Jornal do Sintaema traçamos 
um paralelo dos prós e contras sobre o plano de autogestão e o plano 
privado.  
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Pescaria animada

diversão

erratas

fique por dentro • O 8º Congresso do Sintaema será realizado na cidade de “São 
Pedro”, e não em Águas de São Pedro, conforme publicado na 
edição 789.

• Na matéria da Fundação Florestal do jornal 789, publicamos que 
os guarda-parques desenvolvem atividades conjuntas com a Polícia 
Federal, quando o correto é com a Polícia Militar Ambiental.

Os companheiros pescadores e convidados participaram de um 

agradável fim de semana em Caraguatatuba no XII Encontro de 

Pescadores em Caraguatatuba, na ASCETESB, no final de setembro. 

Diversão e harmonia marcaram a pescaria, parabéns a todos pela 

organização do tradicional evento que tem apoio do Sintaema.

expressas

O link do Departamento Jurídico em nossa página da Internet está 
com matérias de interesse do trabalhador, como auxílio-acidente e 
aposentadoria especial, entre outras. Confira!

A EQUIPE DE 
ATLETISMO DA 
ASCETESB participou 
da 21ª Maratona 
Pão de Açúcar de 
Revezamento SP 2013, 
no último dia 22, no 
Parque do Ibirapuera. 
Parabéns!

Foi inaugurada 
no dia 5 de outubro 
a nova quadra de 
futsal, mais uma 
conquista dos 
trabalhadores que 
agora dispõe de 
um espaço coberto 
e reformado para 
os torneios de 
futebol Parabéns à 
categoria!

Notícias do jurídico

Parabéns aos companheiros 
atletas

Inaugurada a quadra de 
futsal


